

# BOZKA / VOTONS / VOTEM

POUR UNE UNIVERSITÉ  
GRATUITE, POPULAIRE,  
CRITIQUE



ÉMANCIPATRICE, DE  
PROXIMITÉ, OUVERTE À  
TOUTES ET À TOUS



Dans le cadre des élections du 5 et 6 décembre, le M22M décrypte le programme des listes concurrentes à la nôtre, afin que les étudiant·es aient toutes les cartes en main pour faire leur choix.

**Aujourd'hui, la liste  
"UNI, on agit, tu  
réussis !"**



**L'UNI, c'est quoi ?**

L'UNI, pour Union Nationale Inter-universitaire est une organisation étudiante nationale fondée en opposition aux événements de mai 1968. Elle est le principal regroupement étudiant de droite et l'extrême-droite. Ses sujets de prédilection sont la **lutte contre l'immigration, contre le "wokisme" et contre les mouvements sociaux** dans les universités.

**Et à l'UPPA ?**

La section locale de l'UNI Pau rassemble toutes les nuances de la droite et de l'extrême-droite : on a pu y voir des **militant·es de droite dure, type Républicains ou Debout la France, et des militants d'extrême-droite du RN, de Génération Zemmour ou de l'Action française**. On peut notamment compter dans leurs membres récents ou actuels plusieurs candidat·es à des élections pour des partis d'extrême-droite : aux élections législatives dans le 64, comme Margaux Taillefer (ex-responsable UNI Pau et élue en CFVU), candidate sur la 4ème circonscription ou Romane Albanel, candidate sur la 3ème circonscription, toutes deux sur les listes du parti d'Éric Zemmour ou aux municipales de Pau, comme Sylvain Dorlanne, sur la liste de Debout la France.

Leurs militant·es font régulièrement la démonstration de **leurs valeurs réactionnaires, racistes, homophobes, élitistes**, etc, y compris par des dégradations du campus de Pau. Leur seule mobilisation politique récente est leur participation active aux mobilisations de la Manif pour Tous/contre la PMA, en accord avec les valeurs homophobes qu'ils défendent.

Depuis la rentrée universitaire, l'UNI est totalement absente des campus. Comment penser qu'une présence de leur part dans les conseils de l'université servira à autre chose qu'à vomir leur politique discriminatoire ? Dans le contexte actuel économique à l'université, nous avons besoin d'une présence revendicative forte qui défende, réellement, les intérêts des étudiant·es.

## Analyse du programme de l'UNI !

Avant de regarder le contenu du programme on peut déjà constater que l'UNI n'est soutenu par aucune autre organisation de l'UPPA : les soutiens de la liste (Action IUT, Promotion IAE, BU by night...) sont des associations fictives ou fantômes sans existence réelle.

L'UNI fait 12 propositions dans sa profession de foi, réparties en 3 axes :

### Mieux travailler

Les propositions de l'UNI dans cet axe sont au mieux faibles, au pire hors-sol par rapport à la réalité des conditions de travail à l'université. L'exemple de la "BU by night" parle de lui-même : aucune prise en compte de l'impact de l'extension sur les étudiant-es salarié-es de la BU de Pau, puisque ce sont déjà eux/elles qui assurent seul-es la première extension horaire (20h-22h en période de partiels), et absence de connaissance de la fréquentation basse de la BU sur ces horaires. Les propositions sur l'accessibilité des amphithéâtres et celle sur le nombre de prises dans les salles manquent considérablement d'ambition. S'agit-il des seules revendications de l'UNI sur les conditions d'études des étudiant-es de l'UPPA ? Malheureusement oui.

### Soyons pros

Si les propositions de l'UNI n'en sont pas vraiment puisque la plupart existent déjà ou sont en cours de réalisation, le principe même de professionnalisation de l'université est néfaste pour les étudiant-es. L'université doit être un lieu d'émancipation et d'apprentissage, et non pas une pépinière de formation et de recrutement pour le patronat !

### Vie étudiante

Une nouvelle fois, les propositions de l'UNI sont trop faibles et floues, et prouvent un manque cruel de connaissance de notre université et d'ambition pour la vie étudiante. Il s'agit de propositions souvent déjà mises en place par l'UPPA, Enfin, on note la fragilité de l'unique proposition écologique de l'UNI, "améliorer le tri sélectif".

## Bilan

La profession de foi de l'UNI et leurs propositions démontrent le manque de recherche, de connaissance et d'intérêt réel pour notre université et pour nos conditions matérielles d'étude et de vie. De plus, beaucoup de leurs "propositions" concernent uniquement le campus de Pau, ignorant totalement les autres campus faisant partie de l'UPPA (Anglet, Bayonne, Mont-de-Marsan et Tarbes). Dans leur programme, aucune proposition sur la précarité étudiante, aucune analyse des problèmes que peuvent rencontrer les étudiant-es à l'UPPA.

Mais cela n'est pas étonnant, l'UNI est absente de la vie des campus, et ce programme n'est qu'un paravent destiné à cacher leur engagement réel, bien plus réactionnaire, visant à diviser et discriminer les étudiant-es. Leur vision élitiste de l'université participe activement à sa destruction. Dans les conseils, l'UNI rejoint la volonté gouvernementale de libéralisation de l'enseignement supérieur et de la recherche, c'est-à-dire la sélection, l'austérité budgétaire, et la censure intellectuelle.

Malgré un slogan promouvant leur action, nous ne pourrons jamais compter sur l'UNI pour défendre les étudiant-es en conseil et en dehors. **L'UNI et leurs idées nauséabondes n'ont pas leurs places sur les campus de l'UPPA.**